



令和小だより

令和5年9月号
発行 令和5年9月1日
中野区立令和小学校
校長 松井 敏

思いやりとゆずり合い

みんなで作る運動会へ 校長 松井 敏

この夏は酷暑とさえ呼ばれる暑さでした。暑さで夏のプールもできないこともあり、子どもたちには残念な思いをさせた日もあったと思います。そんな夏休みを過ごし、本日、授業再開を迎え、子どもたちの元気な声が戻ってきました。まだまだ、厳しい暑さの中ですが、朝夕は涼しさも感じる日が少しずつ増えてきているように感じています。

さて、9月末に新校舎での2回目の運動会を実施します。昨年度はプログラムを集中させての低中高学年別の入れ替え制での実施にご協力いただきありがとうございました。入れ替え制の主な課題を子どもの側から考えると、大きなものに次のことがありました。

○午後の高学年児童の演技・競技と係活動が重なり、運動や仕事をしている時間が集中する状況が続き、健康・安全面で不安があること。

○演技・競技を終えた低学年児童は、その後、自分の出番がほとんどなく、最後まで観覧する時間だけが長く続いてしまうこと。

そこで、コロナ対策の収まってきた今年度はプログラムの集中を避け、学習効果の高揚を図るため、各学年の演技・競技を分散した形で実施します。これにより児童の運動と観覧時間のバランスが改善され、高学年児童は係活動を行いやすくなります。

また、適度な休憩も挟むことができるので、どの学年の子どもたちも更にはりきって取り組み、演技・競技も充実し、

他学年の観覧から学ぶことも濃くなっていくと考えます。

一方、この構成では、児童数740名の保護者の皆様の観覧を入れ替え制にした場合、回数も多く、時間がかかり、スムーズな観覧は難しい状況です。そこで、今年度は演技・競技をしている学年の保護者の方の観覧を互いに優先していただく、「優先制」を取り入れます。同時に、1家庭原則2名での観覧をお願いします。(様々なご事情は考慮します。)

該当学年の方を互いに優先し合って、気持ちよく観覧するためには、皆様の「思いやりとゆずり合い」が必要不可欠です。前後の交代はもちろんのこと、後ろの方を気にかける気持ちも必要です。該当学年への優先をアナウンスする他、短距離走ではレース順を示します。

また、休憩のために体育館、れいわルーム、だんだんアリーナも開放します。新校舎のフル活用です。PTA安全委員会の皆様にご協力もお願いしています。

しかし、一番の鍵は「席取り、場所取り」という考えではなく、「思いやりとゆずり合い」の気持ちの中で、該当学年をみんなで、優先していくことです。

保護者の皆様もご準備、観覧、応援を含め、「運動会のづくり手」です。

子どもたちが演技・競技で力を発揮することを第1に考えながら、そして楽しみに、子ども、教職員、保護者、地域の「みんなで作る運動会」にしていけるようご理解、ご協力をお願いします。

4年生 プラネタリウム

7月13日(木)に、なかのZEROホールへプラネタリウム見学に行きました。星の色や明るさの違いについてや星の名前や由来、月の動きについて教えていただきました。夜も明るい中野区でも、北極星、夏の大三角をつくる「デネブ」「アルタイル」「ベガ」、さそり座の「アンタレス」などの3等星の星までは見ることができるそうです。プラネタリウムでは、中野区では見ることができない4等星から6等星の星も映し出され、ドームいっぱいの星に「わー！すごい！」と感嘆の声を上げる4年生でした。帰校後は、プラネタリウム見学で学んだことについて各クラスで振り返り、まとめをしました。4年生の後期にも星や月の学習をします。学校にいる間には見ることができない星ですが、プラネタリウムで見てきたことや学んだことを生かしながら、学習をしていきます。

5年生 軽井沢移動教室

7月10日(月)から12日(水)の2泊3日で軽井沢移動教室へ行ってきました。初めての宿泊体験に、大きく胸を膨らませて出発した5年生。1日目は、ライジングフィールドにてスカイストレッチと火おこし体験をしました。友達と声をかけ合い、協力して取り組む姿が見られました。2日目は、カーリング体験に鬼押し出しの散策、自然歩道のハイキングをしました。体を動かして一生懸命歩き、軽井沢の自然に親しみました。3日目は神津牧場で、乳搾り体験とバター作りをしました。酪農の仕事について知り、働く人の知恵や工夫、そして大変さも理解することができました。集団生活での成長も著しく、時間を守って整列し、静かに待つことや、相手意識をもって挨拶をすることなど、たくさんのことができるようになりました。大きなけがもなく、良い天気の中、元気に全ての行程を終えることができ、一回りも二回りも大きくなった5年生でした。

6年生 みなかみ移動教室

6月26日(月)から28日(水)の2泊3日でみなかみ移動教室へ行ってきました。6年生にとって2回目となる宿泊行事。移動教室に行くにあたり、自分たちで「み」力的な自然を感じよう「な」かまと協力しよう「か」んがえて行動しよう「み」ずから学ぶ姿勢を身に付けようの「みなかみ」というスローガンを立てました。それに向かって、自分たちがどのように行動すべきか考え過ぎていました。

1日目はかみつけの里博物館へ行き、古墳の見学をしました。事前学習では分からなかった埴輪の量や古墳の大きさを知ることができました。2日目には谷川岳へ行き、雪解け水に触り魅力的な自然を感じる事ができました。3日目には、富岡製糸場へ向かい、実際の製糸場や繭から糸をとる様子を見学したり、ガイドさんの話を聞いたりすることができました。そのような現地でしか味わうことのできない体験をし、充実した時間を過ごすことができました。

また夜にはキャンプファイヤーやナイトハイクを行い、仲間と協力しながら大いに盛り上がることで学年の絆を深めることができました。卒業までの短い時間も、移動教室で学んだメリハリを生かした学校生活を送らせたいと思います。

水泳学習

今年度の水泳学習、夏休みのプールを無事に実施することができました。7月中の水泳学習では、児童の泳力や水慣れの経験などの実態に応じて指導を行いました。児童それぞれが設定した自分の個人目標に向かい、練習に取り組みました。1年生は小学校で初めてのプールで、着替えの仕方やプールでの約束、入水の仕方など一つ一つしっかりと学び、真剣に取り組む様子が見られました。

夏休みは酷暑のため、中止の回数が多くなりましたが、参加した児童は、元気いっぱい泳いでいました。通常の水泳学習とは違い、少人数ということもあり、自分の目標に向かいたくさん練習することができました。友達と楽しそうに活動していたり、今までできなかったことができるようになったりと、充実した表情の児童をたくさん見ることができました。また、夏季プールの最終日には、6年生が小学校最後のプールを思い切り楽しむ姿が印象的でした。

SNS 集会

6月13日（火）朝の時間に SNS 集会を体育館で行いました。代表委員会で SNS の使い方について話し合い、今年度の令和小 SNS ルールを決めました。「安全」「楽しさ」「健康」の3つに分けて考え、劇やクイズ形式で伝えました。

これから SNS を使用するときこのルールを思い出し、よく考えながら上手に便利な SNS を活用してほしいと思います。

令和小 SNS ルール

- 安全に使おう** 自分と分かるような情報を SNS にのせないようにしましょう
お家の人と使い方の確認をしてから使おう。
- 楽しく使おう** 人のいやがることを書いたり写したりのせたりしないようにしましょう。
書いたことを読み直してから、メッセージを送ろう。
- 健康に使おう** お家の人といっしょに、一日使う時間を決めよう。
長い時間続けて使わずに、目を休める時間を作ろう。

9月の生活指導 生活指導部 「落ち着いて生活しよう」

長い夏休みが終わり、学校が再開しました。夏休み中は、学期中とは生活リズムが変わっていたのではないのでしょうか。休み明けは特に食事、睡眠、運動などに気を付けて、学校生活のリズムを取り戻してほしいと思います。

9月は、早速4日（月）から運動会特別時程が始まり、30日（土）の運動会に向けて忙しい日々が続きます。まだまだ暑い日が多いことが予想されますので、体調管理にはくれぐれも気を付けて、元気に過ごしてほしいです。また、忙しい日々が続くと、体調だけではなく、気持ちが落ち着かず、思わぬ怪我や事故が増えます。忙しい日々だからこそ、「やるべきこと」や「守るべきこと」を大切に、丁寧な生活を心掛けさせたいと思っております。ご家庭でも、お声がけください。

前期も残りわずかです。4月からこれまでの学習、生活を振り返りながら、そして運動会の大成功を目指して取り組みながら、後期へと繋がる前期の締めくくりとしていきたいと思っております。

運動会について 運動会委員会 ～新校舎2回目の運動会～

9月30日（土）が今年度の運動会です。普段の体育の授業で培った一人一人の力を競技・演技という形で発揮する場です。それとともに、赤白に分かれて応援をしたり、高学年を中心に係活動に取り組んだりして運動会の成功を全校で目指します。競技・演技で一人一人が活躍する姿を応援していただくとともに、様々な場面で自分たちの役割を果たす姿についても、ぜひ、注目して応援をお願いいたします。体も心も大きく成長する運動会を目指して取り組んでいきます。

今年度の運動会は昨年度と違い、低・中・高と保護者入れ替え制をしないプログラムです。観覧の際は、演技をしている学年の保護者の方が優先的に前で見られるように、皆様のご配慮をお願い致します。

○SumaMachi でのお便りの配信○

9月から給食日より、献立表をSumaMachiで配信します。10月から学校日よりSumaMachiで配信予定です。今後、プリントとして配布しない予定です。

○学校ホームページ更新○

10月にいじめ防止基本方針の改訂版を更新予定です。ご覧ください。

○保護者証着用の改めてのお願い○

来校時には、配布されている保護者証の着用をお願いします。見えるように付けてください。お声かけして確認する場合もあります。ご協力をお願いします。

日	曜	9月の学校行事
1	金	授業再開 給食なし 4時間授業 安全指導 身体測定（6年）
2	土	
3	日	
4	月	クラブ活動⑤ 身体測定（2年） 運動会特別時程始
5	火	身体測定（3年）
6	水	身体測定（4年） 色覚検査（希望者） 4時間授業
7	木	水曜時程 身体測定（5年） 学校保健委員会
8	金	身体測定（こだま） 愛南町ぎょしょく協力授業（育てる漁業） （5年）
9	土	土曜授業公開日
10	日	
11	月	身体測定（1年）
12	火	保護者会（4～6年） 水曜時程 掃除なし
13	水	特別時程
14	木	
15	金	保護者会（1～3年・こだま） 水曜時程 掃除なし
16	土	
17	日	
18	月	敬老の日
19	火	オープンキャンパス②（6年）
20	水	避難訓練⑤ 運動会全体練習① 運動会係打合せ①（5、6年 4年応援団）
21	木	
22	金	
23	土	
24	日	
25	月	運動会係打合せ②（5、6年 4年応援団）
26	火	
27	水	運動会全体練習②
28	木	
29	金	運動会前日準備（5、6年 4年応援団）
30	土	運動会

※区の連絡等により、変更する場合があります。